
Яркие страницы жизни 

Годы работы секретарём комсомольской организации 

колхоза имени Кирова ст. Прочноокопской – яркая 

страница в книге моей жизни. С радостью вспоминаю 

интересные дела комсомольцев 80-х годов. Например, 

открытие дискотеки в станичном Доме культуры. В те 

далёкие времена это было за гранью возможного. При-

шлось договариваться с директором дома культуры 

Аракеловым Михаилом Хачатуровичем, решать вопрос 

на правлении колхоза – всюду были сплошные отказы. 

Но нашлись в комсомольской организации ребята, ко-

торые предложили изменить название этого культур-

ного досуга с «дискотеки» на «тем, кому за 30». И в 

результате вопрос был решён в пользу комсомольцев. 

Огромное спасибо председателю колхоза Орехову 

Юрию Александровичу, который тепло откликнулся 

на наше предложение, разрешил нам взять бархатные 

списанные занавески для сцены. Мы организовали суб-

ботник: ребята с гвоздями, молотками, рейками; дев-

чонки – с ножницами, нитками, иглами взялись за дра-

пировку стен. Приходили в течение недели после рабо-

ты, в перерывах между делами. Все работали с огонь-

ком, с энтузиазмом. Сколько было шуток, радости, 

смеха! В итоге получилось изумительно красиво: сде-

лали выступ для дискжокея, притащили цветные лам-

пы, подсветки, шар обклеили зеркалами, повесили в 

центре и направили на него прожектор. Это место на 

втором этаже стало излюбленным у всех станичников 

– от мала до велика. Здесь проводились не только вече-

ра, но и октябрины, чествование передовиков, различ-

ные праздники. Особенно запомнились комсомольские 

свадьбы с щедрыми подарками, на которые не скупил-

ся Юрий Александрович. 

Весёлое было время! Комсомольцы умели не только 

отдыхать, но и усердно работать. В период уборки уро-

жая выпускались «Экраны соц.соревнования». Это был 

нелёгкий труд. Я не была освобождённым секретарём: 

основная моя работа—статистика. С 5 часов утра соби-

рались данные за прошедший день,  который  заканчи- 

вался  далеко за полночь. Обрабатывались сводки, опреде-

лялись передовики среди комбайнёров и водителей, и к 12 

часам эти данные, отпечатанные на обычных печатных 

машинках, агитбригадой дома культуры колхоза доставля-

лись в обеденный перерыв на поля хозяйства. Там же в 

это время организовывались концерты «В рабочий пол-

день». Так комсомольцы, молодые люди, наравне со стар-

шим поколением своим трудом изо всех сил старались 

поднять честь колхоза, быть в первых рядах среди хо-

зяйств района. В том, что Новокубанский район заслужил 

звание «Район высокой культуры земледелия», есть и час-

тица труда комсомольцев восьмидесятых нашего колхоза 

имени Кирова. 

Ольга Соха, секретарь 

 комсомольской организации  

колхоза имени Кирова 

Наш комсомол 

 

Сегодня комсомолу — 100, 

Но нет фанфар и праздничных газет, 

И вновь встаёт вопрос пред нами просто 

— 

Он доброй памяти достоин, или нет? 

 

Давать оценку — трудная задача, 

Ведь речь идёт, по сути, о судьбе 

Трёх поколений. Говоря иначе, 

Мы им даём оценку и себе. 

 

Нам  уже сто! И возраст, ох, немалый. 

О стариках обычно говорят: 

«Согбенный, равнодушный и усталый 

Под тяжестью ошибок и наград». 

 

Но мы не старики, и изначально 

Наш гимн: «Любовь, комсомол и весна!», 

Так почему должны мы быть в печали, 

И только прошлым жить в объятьях сна? 

 

Но нет же, нет, — при всех ошибках яв-

ных - 

(В те времена их не могло не быть!) — 

Стране нужны мы были в самом главном 

— 

Мы помогали молодёжи жить 

 

 Нам уже сто! Но в душе мы млады 

И комсомол всегда нас будет греть! 

Я убеждён — когда пройдёт столетье, 

А может — через 200 — 300 лет, 

Потомки и отметят, и приветят 

Наш комсомол, его лучистый свет! 

 

 

Из стихотворения  

Ало М.Ходжаева 

Один за всех, и все за одного! 

 Мои  детство и юность пришлись на 60-70 годы 20-го 

века. В то время этапы становления  и  развития  лич-

ности были связаны с деятельностью пионерской и 

комсомольской  организаций. В начальной школе мы 

мечтали стать пионерами. Ведь пионеры-друзья. Они 

всё делают вместе! В старших классах  мы станови-

лись членами ВЛКСМ. Комсомольская организация 

предлагала многочисленные возможности в самореа-

лизации личности. В конце 60-х годов очень популяр-

ны были комсомольские диспуты. Вопросы обсужда-

лись самые разные. Обсуждались бурно, страстно. 

Выступали в основном выпускники, а мы присматри-

вались, слушали. После диспутов расходились   и  по 

дороге домой обменивались впечатлениями.  Совер-

шенно новым   и по тем временам необычным было 

движение КВН.  В 1968 году  в средней школе №2 

состоялся первый КВН между командами 10-а и 10-г 

классов.  Победила команда 10-г класса «Пираты». 
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Это наша с тобой биография 

она, деятельность школьных комсомольских и 

пионерских организаций, различные мероприя-

тия, слёты, конкурсы -всё это было ново, инте-

ресно, требовало проявления организаторских 

способностей на новом уровне.  Комсомольский 

коллектив был дружный, работоспособный, доб-

рожелательный. И у нас был энергичный, дея-

тельный, инициативный первый секретарь. Когда 

какой-то из отделов проводил мероприятие, по-

могали все другие.  

В отделе учащейся молодёжи нас было двое: я и 

Лидия Пулина (Макарова). У нас сложились дру-

жеские отношения, которые сохранились и по 

настоящее время. Районный пионерский слёт 

1975 года был первым нашим большим меро-

приятием. Даже сейчас помню, как волновалась. 
К этому времени у нас был новый первый секре-

тарь Виктор Тютюнников. Владимир Баутин  

перешёл на работу в ЦК ВЛКСМ. Перед прове-

дением слёта Виктор Тютюнников собрал все 

отделы райкома, распределил обязанности,  для 

меня стало ясно и понятно, что районный слёт – 

это дело всего райкома. Один за всех и все за 

одного! Это было здорово! 

Работа в райкоме комсомола дала мне 

огромный опыт, который пригодился, когда я 

была директором школы № 2. Я научилась рабо-

тать в команде и отвечать за выполняемые дела. 

А дружба с комсомольцами оставила незабывае-

мые воспоминания. 

Светлана Сухорукова (Канада),  

секретарь, зав.отделом  

учащейся молодёжи РК ВЛКСМ 

(1975-1977 гг.)  

Второй секретарь ПК ВЛКСМ Анатолий Орлянский 

вручает вымпел комсомольцу-победителю 

Команда КВН СШ №2 10-г класс. Капитан команды 

«Пиратов» Светлана Канада (первая слева). 1968 г. 

После школы я поступила на исторический факультет 

Ростовского государственного университета. После 

его окончания вернулась в родной Новокубанск. В 

1974 году начала работать в СШ №7 п. Кирова. Стала 

на учет в райкоме ВЛКСМ. В составе сборной учите-

лей Новокубанского района представляла учитель-

скую комсомольскую организацию СШ №7 на крае-

вом туристическом слете. 

 

 

 

 

 

 

 

 

А в октябре 1974 года в моей жизни произошло два 

очень важных события. Во- первых, я  вышла замуж.  

Во-вторых, тогда же, в октябре, я получила предло-

жение перейти на работу в Новокубанский райком 

ВЛКСМ.  Первый секретарь Владимир Баутин лично 

пригласил меня на собеседование, побывав у меня на 

уроке. Таким был его стиль: посмотреть человека в 

деле. Через два дня я начала работу в райкоме 

ВЛКСМ заведующей отделом учащейся молодёжи и 

студентов. Мне нравилось работать в школе. Но рабо-

та в райкоме раздвинула горизонты. Все школы рай-

 

Команда учителей Новокубанского района. Слева 

направо: Верба Э.С., Решетников А.В., КанадаС.К., 

Бобров В.В., Кашина Л.Г. 


